

Aprobada en la 985ª sesión

ALADI/CR/Acta 983
(Extraordinaria)
13 de diciembre de 2007
Horas: 11:55 a 12:10

ACTA DE LA 983ª SESIÓN EXTRAORDINARIA
DEL COMITÉ DE REPRESENTANTES

Orden del día

Incorporación al Comité de Representantes del Excelentísimo señor Embajador Emilio Giménez Franco, Representante Permanente del Paraguay ante ALADI.

Preside:

GONZALO RODRÍGUEZ GIGENA

Asisten: Juan Carlos Olima, Ricardo Hartstein (Argentina); Marcelo Janko Álvarez, Javier Jiménez Pinaya (Bolivia); José Humberto de Brito Cruz, Eduardo Pereira e Ferreira, (Brasil); Eduardo Araya Alemparte, Oscar Quina Truffa (Chile); Alfonso Soria Mendoza (Colombia); Marielena Ruíz Capote, Mirna Martínez Ajuria (Cuba); Edmundo Vera Manzo, Vladimir Jarrín (Ecuador); Dora Rodríguez Romero, Ricardo Lozada Caballero (México); Emilio Giménez Franco, Marcelo Eliseo Scappini Ricciardi, Víctor Verdún Bitar, Emiliano Fernández, María Inés Benítez Riera, María Elena Alvarenga, Roberto Pauly Fernández (Paraguay); Max de la Fuente Prem, Eric Anderson Machado (Perú); Gonzalo Rodríguez Gigena, Linda Rabbaglietti (Uruguay); Franklin Ramón González, Ramón José París García (Venezuela); Elvira E. Barrios (Panamá); Michel Coquoz (Suiza); John Biehl del Rio (OEA).

Secretario General a.i.: Isaac Maidana Quisbert.

Subsecretario: José Rivera Banuet.

PRESIDENTE. Buenos días a todos. Vamos a dar inicio hoy a la 983ª sesión extraordinaria para la incorporación al Comité de Representantes del señor Embajador Emilio Lorenzo Giménez Franco, Representante de la República del Paraguay ante la ALADI.

Es una ocasión muy agradable que me corresponda darle la bienvenida a nuestro Comité a Emilio Giménez, con quien tenemos una no larga, pero bastante profunda experiencia de trabajo en común en el MERCOSUR durante los últimos dos años, dos años y medio.

Los antecedentes de Emilio en lo que tiene que ver con su representación ante ALADI nos hacen concebir muchísimas esperanzas en cuanto al aporte que va a poder hacer a todos nuestros trabajos. Emilio vio nacer el Tratado de Montevideo 1980, era miembro de la Delegación del Paraguay en la época del nacimiento de la ALADI, así que su conocimiento, tanto de esa vez, como de una posterior ocasión en la que estuvo en la Delegación del Paraguay ante ALADI, nos indican un conocimiento muy grande de la ALADI, de su funcionamiento, de su historia, lo cual va a contribuir muchísimo a nuestros trabajos, además del placer de poder trabajar con una persona con las características de Emilio, con su don de gentes, su cariñosa personalidad, realmente nos va a ayudar mucho en nuestros trabajos.

Agrega a eso, además, una larga experiencia de negociador, como Representante de su país ante el MERCOSUR y en distintas Embajadas y Representaciones en el mundo.

Realmente, a mí no alcanzan las palabras para expresar el placer que me produce el hecho que éste Emilio trabajando con nosotros. Le quiero dar, además, tanto a él como a Gloria Beatriz, su esposa, nuestros mejores deseos y nuestro apoyo para toda su vida acá en Montevideo, que lo va a recibir con el cariño que siempre hemos recibido a los Representantes de la hermana República del Paraguay y en particular a él.

Emilio, bienvenido, es un placer que estés entre nosotros, desde ya cuenta con todo nuestro apoyo y de todos los colegas para tu desempeño acá en la ALADI, entre nosotros.

Ofrezco la palabra a la Secretaría General.

SECRETARIO GENERAL a.i.. Muchas gracias, Presidente.

Señores Representantes, señores Observadores, señor Subsecretario, miembros de la Secretaría General, señoras y señores;

En este Foro he tenido el privilegio, en varias ocasiones, de recibir a distinguidas personalidades y Embajadores de nuestros países miembros, pero en esta ocasión, en que se incorpora el Embajador Emilio Giménez, en lo personal, se trata de algo muy especial.

Y digo algo especial porque la personalidad del Embajador Giménez viene de un largo trabajo dedicado a la integración de más de treinta años, donde él silenciosamente siempre brindo, con su profesionalidad, empeño y compromiso, y sobre todo su deseo de hacer. Es un hombre de propuestas.

En el principio de esa larga trayectoria he tenido el honor de conocerlo en la vieja ALALC, y compartir con él momentos de trabajo y de mucho entusiasmo para poder

construir algunas cosas que estaban, como por ejemplo que dijo el Presidente, la construcción de la ALADI, después que la ALALC expiraba, cerca del año 80. Luego tuve la oportunidad de verlo también a Emilio en muchas oportunidades, en diversas circunstancias, y principalmente en mi país, cuando él era Embajador de la República del Paraguay.

Yo creo que en este contexto, podemos coincidir que la apuesta del Embajador Giménez por los temas de integración fue y es muy importante, asentada en una vivencia, que todos reconocemos pero a mí me gustaría destacar que en todos los planos siempre ha tenido una actividad muy participativa, ya lo mencionó nuestro Presidente, pero yo quisiera en algunos casos reiterar, por ejemplo, en el plano mundial, participó activamente en la incorporación de Paraguay al GATT, en el plano regional, como ya dije, fue testigo activo de la ALALC y participó en la transición ALALC-ALADI y brindó todo su apoyo al nuevo proceso de la ALADI que se inició en los 80.

En el plano subregional, también tuvo participación en lo que es la construcción de UNASUR, donde puso todo su empeño, y ha estado trabajando como Coordinador Nacional en el GMC del MERCOSUR por Paraguay, también recuerdo que puso mucho empeño en su aporte a una integración que a veces la tenemos olvidada, que es la integración fluvial, acuática del continente, como miembro del Paraguay en el Comité Intergubernamental de la Hidrovía, Paraguay-Paraná. Finalmente, tuvo actividades de relevancia en su país fue Viceministro de Relaciones Exteriores y de Relaciones Económicas y eso creo que constituye un bagaje de experiencias y conocimientos que nos puede aportar mucho.

Señor Embajador y amigo, llega usted en un momento muy particular, en que todos, tanto el Comité como la Secretaría General y otras instancias, estamos abocados a la preparación del Consejo de Ministros, en donde estamos analizando temas importantes como es la integración comercial, la integración productiva, y la participación más activa de la sociedad civil, en sus diferentes expresiones, tanto empresarial, laboral, como académica. En ese conjunto de temas está también, el análisis, la consideración de un Plan de Acción en favor de los Países de Menor Desarrollo Económico Relativo, tema al cual el Embajador Giménez también desde muy joven puso todo su empeño y hoy creo que se va a incorporar a esta tarea de poder lograr estos objetivos a favor de los PMDER y sobre todo concretar este Plan de Acción que sería una muestra de cómo la región está tratando el tema de las asimetrías.

Finalmente, señor Embajador y amigo, Emilio Giménez, en nombre del Secretario General, doctor Didier Operti, quien se encuentra en misión en el exterior, y en nombre de los funcionarios de la Secretaría General, queremos darle la bienvenida, renovarle nuestro apoyo y desearle mucho éxito, pues el éxito suyo, sin duda, será el éxito de todos nosotros. Gracias Presidente.

PRESIDENTE. Gracias a la Secretaría General. Le ofrezco la palabra al señor Representante del Paraguay, Emilio Giménez Franco.

Representación del PARAGUAY (Emilio Giménez Franco). Muchas gracias, señor Presidente.

Realmente me dejaron sin palabras con las generosas expresiones sobre mi persona, yo no me sentía tan importante como hasta ahora. Como no soy buen orador, me gustaría leer un pequeño discurso que preparé para esta ocasión.

Es para mí particularmente grato poder participar, a partir de hoy, de las labores de la ALADI y también representa para mí todo un desafío incorporarme al Comité de Representantes en este momento en que la ALADI se enfrenta al reto de conformar un Espacio de Libre Comercio entre sus países miembros y potenciar su presencia en América Latina como el proceso de integración bajo el cual se amparan las iniciativas subregionales, tales como la Comunidad Andina y el MERCOSUR.

Señor Presidente, quisiera aprovechar esta oportunidad para señalar, una vez más, el compromiso de mi país con la causa de la integración latinoamericana y su voluntad de contribuir de manera positiva con el esfuerzo de la ALADI en alcanzar las metas establecidas en el Tratado de Montevideo 1980 basados en el pluralismo, la convergencia, la flexibilidad y el tratamiento diferencial.

Como Representante de un país de menor desarrollo y sin litoral, desearía reiterar la necesidad de considerar en este ámbito, de manera muy especial, la situación de este grupo de países y la necesidad de reforzar el Sistema de Apoyo a los Países de Menor Desarrollo Económico Relativo, de manera tal a convertirlo en un verdadero instrumento de cooperación y solidaridad.

Señor Presidente, señor Subsecretario, colegas, quisiera transmitirles finalmente que pondré el mejor de mis esfuerzos para contribuir con las tareas de este Comité y de la Organización en la construcción de la integración regional, tan cara a nuestros anhelos.

Muchas gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias, señor Representante del Paraguay. Muchas gracias, Emilio.

Invito a todos los Representantes a tomarnos una foto recordatoria con el Embajador Giménez y posteriormente a un brindis en honor a su ingreso a la ALADI.

- Se registra la foto recordatoria.

Se clausura la sesión.
